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中共中央办公厅、中共中央对外联络部公告

中越关系的特殊意义中越关系的特殊意义，，某些大国理解不了某些大国理解不了
应 中 共 中 央 总 书 记 、

国家主席习近平邀请，越
共中央总书记阮富仲将于
10 月 30 日 至 11 月 2 日 对
中国进行正式访问。他将
是中共二十大之后首位访
华的外国领导人。之后的
几天里，中国还将迎来巴
基斯坦总理夏巴兹·谢里
夫、坦桑尼亚总统萨米娅·
苏卡胡·哈桑和德国总理
朔尔茨的访问，一时高朋
满座。

中越关系的特殊点之
一在于党际交流，它在两
国 关 系 中 起 到 举 旗 定 向
的作用。“同志加兄弟”的
特殊友谊，是中越两党和
两 国 人 民 的 宝 贵 财 富 。
自 上 世 纪 九 十 年 代 初 中
越关系正常化以来，中越
两 党 保 持 着 党 代 会 后 互
致 贺 电 、高 层 互 访 的 惯
例。中共十九大后，习近
平 总 书 记 首 次 外 访 目 的
地 就 是 越 南 。 阮 富 仲 这
次来访，既延续了两党的
传统，也彰显了两党互相
信任、友好的关系。越南

国 家 通 讯 社 越 通 社 的 报
道称，阮富仲之行体现了
越南的一贯主张：将与中
国 的 关 系 视 为 对 外 政 策
的“头等优先”。

中越关系还有另一层
特殊性。美国拜登政府致
力于所谓的“重塑中国周
边战略环境”，说白了就是
华盛顿看到“没法指望从
内部改变中国”，退而求其
次在中国周边打造对华包
围圈，在外交和战略上孤
立、遏制中国。就在十几
天前，美国国务院负责东
亚和太平洋事务的助理国
务卿克里滕布林克刚访问
了越南，在河内召开的新
闻发布会上，他别有用心
地向越南保证，“不允许某
个大国用强权压迫”，挑拨
之意昭然若揭。

或许在华盛顿政治精
英眼中，中越关系有很多
可以钉进楔子的点位，所
以 才 耗 费 很 大 的 精 力 去

“做越南的工作”，但这并
未能阻碍中越互利合作的
步伐，根本原因在于他们

低估了越南外交的独立自
主传统，更误解了中越两
国友好合作的坚实根基。
中越都是共产党执政的社
会主义国家，中国改革开
放 ，越 南“ 革 新 开 放 ”，二
者形成了巨大的利益交汇
面，以及相互参照价值，两
党的密切交流，引领着两
国关系的发展。如果将之
简单理解为越南“在经济
上不得不依附于中国”，那
是对中越两国关系的重大
误判。事实上，美西方从
未 放 弃 过 对 中 越 两 国 搞

“和平演变”。
因此，我们特别理解、

欣 赏 越 南 的“ 四 不 ”政 策
——越南主张不加入军事
同盟；不结盟对抗另一国，
不允许外国在越南设立军
事基地或利用越南领土与
他国作战；在国际关系中
不使用武力或以武力相威
胁，这体现出越南的政治
智慧。

一 定 程 度 上 ，“ 四 不 ”
为中越关系向“四好”发展
奠定了基础。近年来，中

越坚持“长期稳定、面向未
来、睦邻友好、全面合作”
的十六字方针和永做“好
邻居、好朋友、好同志、好
伙 伴 ”的“ 四 好 ”精 神 ，两
国友好推进到了全面战略
合作伙伴关系的新阶段。
两党两国最高领导人的这
次会面，也将让中越友好
更加坚实。

中 越 山 水 相 连 ，文 化
相通，两国又都处于国家
社会经济快速发展的上升
期。中共二十大之后，新
征程上的中国式现代化建
设，将为包括越南在内的
周边国家创造更多的发展
机遇和红利。我们乐见周
边国家都走向繁荣富强，
中越在现代化建设方面各
自取得的成就，以及两国
友好关系，不仅符合两国
人民的利益，也在地区和
世界范围内形成正向示范
效应。

最 后 ，我 们 再 次 热 烈
欢迎阮富仲等外国领导人
的来访。

来源：环球时报
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新华社北京 10 月 30
日电 十三届全国人大常委
会第三十七次会议30日上
午在北京人民大会堂闭
幕。会议经表决，通过了
新修订的妇女权益保障
法、黄河保护法、新修订的
畜牧法；决定免去陈文清
的国家安全部部长职务，
任命陈一新为国家安全部
部长。国家主席习近平分
别 签 署 第 122、123、124、
125 号主席令。栗战书委
员长主持闭幕会。

常委会组成人员 132
人出席会议，出席人数符
合法定人数。

会议表决通过了全国
人大常委会关于批准《中
华人民共和国和肯尼亚共
和国关于刑事司法协助的
条约》的决定、关于批准
《中华人民共和国和刚果
共和国关于刑事司法协助
的条约》的决定、关于批准
《中华人民共和国和摩洛
哥王国关于刑事司法协助
的条约》的决定、关于批准
《中华人民共和国和厄瓜
多尔共和国关于刑事司法
协助的条约》的决定、关于
批准《制止与国际民用航
空有关的非法行为的公
约》的决定。

会议表决通过了全国
人大民族委员会、监察和
司法委员会、财政经济委
员会、教育科学文化卫生
委员会、外事委员会、环境
与资源保护委员会、社会
建设委员会分别提出的关
于十三届全国人大五次会
议主席团交付审议的代表
提出的议案审议结果的报

告。
会议表决通过了全国

人大常委会代表资格审查
委员会关于个别代表的代
表资格的报告。

会议经表决，免去石
泰峰的全国人大教育科学
文化卫生委员会副主任委
员职务。

会议分别经表决，免
去杨晓超、徐令义的国家
监察委员会副主任职务，
任命孙新阳、刘学新、张福
海为国家监察委员会副主
任，免去卢希、白少康、陈
超英、姜信治、凌激、崔鹏
的国家监察委员会委员职
务，任命王晓萍、王爱文、
许罗德、李欣然、赵世勇、
訚柏、穆红玉为国家监察
委员会委员。

会议表决通过了全国
人大常委会关于接受程立
峰辞去全国人大常委会委
员等职务的请求的决定。

会议还表决通过了其
他任免案。

全国人大常委会副委
员长王晨、曹建明、张春
贤、沈跃跃、吉炳轩、艾力
更·依明巴海、万鄂湘、陈
竺、王东明、白玛赤林、丁
仲礼、郝明金、蔡达峰、武
维华，秘书长杨振武出席
会议。

国务院副总理孙春兰，
最高人民法院院长周强，最
高人民检察院检察长张军，
国家监察委员会负责同志，
全国人大各专门委员会成
员，部分省(区、市)人大常委
会负责同志，部分全国人大
代表，有关部门负责同志等
列席会议。

十三届全国人大常委会
第三十七次会议在京闭幕

新华社北京 10 月 30
日电 10 月 30 日，中共中
央政治局委员、中国国务
委员兼外长王毅就韩国
首尔发生踩踏事故，造成
重大人员伤亡向韩国外

长朴振致慰问电，对遇难
者表示哀悼，并向遇难者
家属和伤者致以诚挚的
慰问。希望韩方做好此
次事故中伤亡的中国公
民救治和善后工作。

王毅就韩国首尔踩踏事故
向韩国外长朴振致慰问电

新 华 社 北 京 10 月 30
日 电 中 共 中 央 办 公 厅 、
中 共 中 央 对 外 联 络 部 30
日发表公告，全文如下：

中 共 中 央 办 公 厅
中共中央对外联络部

公告

在 中 国 共 产 党 第 二
十 次 全 国 代 表 大 会 期 间
和 二 十 届 一 中 全 会 结 束
后 ，许 多 国 家 政 党 、政
府 、议 会 及 其 领 导 人 ，驻
华 使 节 ，国 际 组 织 、外 国
民 间 团 体 及 其 负 责 人 ，

国 际 友 人 及 旅 居 国 外 的
华 侨 华 人 ，香 港 特 别 行
政 区 同 胞 、澳 门 特 别 行
政 区 同 胞 和 台 湾 同 胞
等 ，向 大 会 、向 中 共 中
央 、向 习 近 平 总 书 记 以
及 其 他 当 选 领 导 人 发 来

贺 电 贺 函 ，表 示 热 烈 祝
贺 和 良 好 祝 愿 。 中 共 中
央 办 公 厅 、中 共 中 央 对
外 联 络 部 受 中 共 中 央 和
习 近 平 总 书 记 的 委 托 ，
谨表示衷心的感谢。

2022 年 10 月 30 日

10月 29日晚，韩国首尔
梨泰院发生踩踏事故，目前
已确认有中国公民不幸遇
难和受伤。外交部对此高
度重视，领事保护中心第一

时间启动应急机制，部署驻
韩国使馆做好应急处置。
驻韩使馆连夜向韩相关部
门核实了解情况，要求韩方
尽最大努力做好救治和善

后工作。使馆并与遇难者
和伤者家属取得联系，表示
慰问并提供积极协助。外
交部领事保护中心和驻韩
使馆将继续密切跟踪进展，

全力开展应急处置。同时，
外交部领事保护中心提醒
在韩中国公民注意加强自
身安全防范，避免前往人员
密集场所。 来源：央视新闻

中国外交部紧急处置中国公民
在韩国梨泰院踩踏事故中遇难事件

习近平就韩国首尔踩踏事故向韩国总统尹锡悦致慰问电
李克强向韩国总理韩德洙致慰问电

新 华 社 北 京 10 月 30
日电 10 月 30 日 ，中 国 国
家主席习近平就韩国首尔
发生踩踏事故，造成重大
人员伤亡向韩国总统尹锡

悦致慰问电。
习 近 平 表 示 ，惊 悉 韩

国 首 都 首 尔 发 生 踩 踏 事
故 ，造 成 重 大 人 员 伤 亡 。
我代表中国政府和中国人

民，对遇难者表示深切的
哀悼，向遇难者家属和伤
者致以诚挚的慰问。此次
事故造成数名中国公民不
幸伤亡，希望韩方尽一切

努 力 予 以 救 治 并 做 好 善
后。

同 日 ，中 国 国 务 院 总
理李克强向韩国总理韩德
洙致慰问电。

新华社海南文昌 10
月 30 日电 中 国 空 间 站
第 三 个 舱 段 —— 梦 天 实
验舱发射在即，承担发射
任 务 的 长 征 五 号 B 遥 四
运载火箭已进入关键的
加注发射阶段，正矗立在
文昌航天发射场内静待
逐梦九天时刻的到来。

作 为 专 门 为 中 国 空
间站建设而研制的新型
运载火箭，长征五号 B 运
载火箭是我国目前近地
轨道运载能力最大的新
一代运载火箭，已圆满完
成了天和核心舱和问天
实验舱的发射任务。据
航天科技集团一院总体
设计部总体室副主任李
平岐介绍，长征五号 B 充
分继承了长征五号的研
制基础，同时为了适应空
间站舱段的发射在长征
五号的基础上实现了新
的发展，突破了低温火箭

“ 零 窗 口 ”发 射 、大 推 力
直接入轨、大直径舱箭分
离、20.5 米长整流罩等 4
大关键技术，将我国低轨
运载能力由 8.6 吨提升到
25 吨 ，为 中 国 空 间 站 建
造奠定了基础。

李平岐表示，梦天实
验舱任务是空间站建造
阶段的收官之战，举国关
注。为此，他们采取了多
项改进措施，以确保按照
计划窗口准时发射。这
些改进措施包括：优化发
射时间流程，解耦系统间
动作，关键操作前移等；
采取起飞时间偏差及箭

上实时修正技术，将“零
窗口”拓宽至 2.5 分钟，提
高了发射前应急处置能
力；发射日测试操作更加
细化完善，应急处置能力
更加高效。

长征五号 B 运载火箭
副主任设计师刘秉介绍，
未来，长征五号 B 还将执
行我国首个大型巡天空
间望远镜的发射任务，还
将与远征系列上面级形
成组合火箭，具备多星组
网发射能力，满足不同发
射任务的需求。

近年来，长征五号系
列运载火箭圆满完成了
以空间站建造、探火、探
月为代表的一系列国家
重大工程任务。航天科
技集团一院长征五号运
载火箭副总设计师黄兵
介绍，今后，长征五号系
列运载火箭将逐步进入
高 密 度 发 射 状 态 ，预 计
到 2024 年 ，发 射 需 求 将
达到每年 4 至 5 发。

针对新的需求，研制
团队已开展了相关研究，
提升了任务适应性，包括
设计更大规模的整流罩，
以满足高轨大体积载荷
及大重量载荷的发射使
用需求；针对星座发射任
务，研制了多星发射适配
器等等。李平岐说：“经
过系列研究和改进，长征
五号系列运载火箭的发
射适应性和适应能力更
强 ，可 以 满 足 更 多 高 价
值、大质量载荷的发射使
用需求。”

长征五号系列运载火箭
将承担更多升空使命

巴基斯坦伊斯兰共和
国总理夏巴兹·谢里夫将
于 11 月 1 日起对中国进行
正式访问。在即将访华之
际，夏巴兹·谢里夫在巴基
斯坦首都伊斯兰堡接受了
中央广播电视总台等中国
媒体的采访。

夏巴兹·谢里夫表示，
他本次受邀访华，体现了
巴中两国友谊的深度，期
待此次访问能进一步推动
两国在各领域的合作和交
流。

巴 基 斯 坦 总 理 夏 巴
兹·谢里夫：我感到非常荣
幸和感动，我心里感到非
常温暖，能够成为二十大
后首批访问中国的外国领
导人之一。中国是我们非
常友好的兄弟国家，这体
现 了 我 们 两 国 友 谊 的 深
度，以及我们两国相互理
解和联系的力量。我希望
这次访问将进一步巩固我
们的关系，进一步强化我
们与中国的商业、贸易以
及战略关系。我期待着与
习近平主席、李克强总理
以 及 中 国 领 导 集 体 的 会
谈，我们期待着在各行各
业、各领域，加强和进一步
扩大这种合作。

巴 总 理 ：感 谢 中 方 向
巴洪灾提供支持和援助

夏巴兹·谢里夫表示，
在巴基斯坦遭遇了史无前
例的洪水灾害后，中国政
府、中国人民和许多中国
企业向巴基斯坦慷慨地伸
出援手，第一时间给巴基
斯坦捐助了帐篷等大量的
救灾物资，巴方十分感激
中国的帮助。

巴 基 斯 坦 总 理 夏 巴
兹·谢里夫：我们非常感谢
中国政府以及中国人民和
中国企业，为巴基斯坦受
洪水影响的人们带来的帮
助。中国为受洪水影响的
人们提供了食品、药品、蚊
帐和许多其他物品，中国
政府给我们提供了很多帮
助。就在三天前，我收到

了另一个消息，中国政府
想从我们这里了解，中国
还能为巴基斯坦救灾做些
什么。那么，我们怎么能
不感谢他们。感谢他们的
慷慨大方，我们真的非常
感激，并将带着这些感激
之情，去访问你们伟大的
国家——中国。

巴 总 理 ：希 望 能 借 鉴
中国的发展经验

夏巴兹·谢里夫说，中
国从一个积贫积弱的国家
发展成为一个繁荣和富裕
的国家，这是史无前例的
奇迹。巴基斯坦希望能够
借鉴中国的发展经验。

巴 基 斯 坦 总 理 夏 巴
兹·谢里夫：我第一次访华
是在 1981 年，上一次访华

是在 2017 年。2017 年访华
的时候，我看到中国已经
成为一个“巨人”，不仅在
经济领域、在军事领域、社
会领域、文化领域都是如
此。此外，中国坚持全球
化及其互动机制，我认为
这是今天所需要的，这也
至 少 是 我 一 直 想 要 效 仿
的。

巴 总 理 ：“ 一 带 一 路 ”
倡议使巴方受益良多

夏巴兹·谢里夫强调，
中国共建“一带一路”倡议
为国际社会作出了很大贡
献，巴基斯坦更是“一带一
路”倡议的受益者。得益
于中巴经济走廊建设，巴
基斯坦的基础设施建设得
以快速发展。

巴 基 斯 坦 总 理 夏 巴
兹·谢里夫：中巴经济走廊
改变了我们的能源结构，
改进了我们的基础设施，
改变了我们从北到南，从
东到西的道路连接。以往
人们从拉合尔到卡拉奇大
概需要 20 多个小时，现在
已 经 缩 短 到 了 大 概 12 个
小时。我期待“一带一路”
倡议和中巴经济走廊能发
挥更大的作用。来源：央
视网

巴基斯坦总理：本次受邀访华
体现了巴中友谊深度


